

viabilidad de un Estado propio (pero ojo: integrado en la UE) el 31,6 % de los directivos de las grandes empresas respondían que se les abría una gran incertidumbre. Un 15,8 % que leS sería muy negativo y estamos hablando de permanencia en la UE! Si la pregunta hubiera sido de fuera de la UE, como ya nos han advertido las máximas autoridades europeas, estos porcentajes se dispararían...

Y si este es el temor de los empresarios, también lo es el de sus empleados. Es decir, este segmento social no está por la ruptura, porque considera que no le interesa. Para ellos la batalla de estar o no estar en Europa es determinante. No una sino tres personas que encarnan este pensamiento pragmático son el presidente de la CEOE, **Joan Rosell**, de Foment del Treball, **Joaquim Gay de Montellá**, o de la Cambra de Barcelona, **Miquel Valls**.

EL TERCER PERFIL es de quienes no están por la independencia y que realmente encarnan a *Los Otros*. Es esa bolsa

social y electoral que cuando llegan las elecciones autonómicas se desentienden y no van a votar, porque consideran que se trata de unas elecciones *para los catalanes*. Es la masa social que tiene Tele 5 como su canal de televisión preferido, Justo Molinero y Tele Taxi su dial y que coloca la bandera de España en el balcón cuando la selección gana el Campeonato del Mundo. Es ese electorado Guadiana que en las generales vota socialista y en las autonómicas se queda en casa. No son conscientes de las competencias reales que tiene el Govern de la Generalitat y que afectan directamente a sus vidas: educación, sanidad, vivienda, Bienestar Social... Estas personas, encarnan a la perfección el concepto de *Los Otros*. Están, pero no participan en la vida pública.

Catalunya es así de compleja y complicada. Y por eso es normal que en *Madrid* no se nos entienda, porque nosotros mismos no somos capaces de asumir la poliédrica realidad social de Catalunya. La real, no la idealizada. Catalunya no

es una, sino tan compleja como miradas tiene. Un rompecabezas de 7.565.603 piezas. La foto real es la suma de todas ellas...

La pregunta del millón es saber qué es lo que pasará este domingo. Y éste es nuestro análisis: Si como pasó hace dos años acuden a votar el 59% del electorado, los resultados cambiarán poco. Ahora bien, si estas elecciones, ya que se perciben como muy importantes, hacen que la participación dé un salto y se acerque al 70%, será CiU quien pague el pato, porque una parte de ese hipotético aumento será el electorado de este **TERCER PERFIL**. Los que nunca participan, pero que esta vez quieren dejar de ser *Los Otros*, y quieren hacerse valer.

No tenemos ninguna bola de cristal, ni falta que hace, porque este futuro se conocerá en 48 horas, pero el alto número de indecisos del que hablan las encuestas podría ser de este perfil. Porque los no indecisos, los nacionalistas, lo tienen muy claro...

| XAVIER SOLANAS



Albert Rivera, Joan Rosell, Joaquim Gay de Muntella y Miquel Valls.

¿CUÁL SERÁ LA ESTRATEGIA DEL PRESIDENT ARTUR MAS TRAS EL FIASCO DEL 25-N?

Rumbo a Ítaca

Conociéndole pondrá el cargo a disposición del partido, y éste le agradecerá el *detalle*, pero le pedirá que continúe con el proceso soberanista iniciado que ahora, aún, será más difícil, y Artur Mas dirá que de acuerdo. La actual cúpula de CDC no va a tener ningún problema ideológico en pactar con ERC, porque en lo fundamental coinciden. En realidad sólo puede pactar con ERC si no renuncia a su viaje a Ítaca. Como ERC se ha renovado, no existe las incompatibilidades personales que existían con la anterior ERC del Tripartit. Esa manifiesta incompatibilidad está superada, y Mas no tiene otra baza que jugar. Es muy débil para ir sólo, necesita el bastón de ERC, e incluso de la CUP, aunque estos chicos van a ser el indeseable compañero de ruta. Con SI hubieran sido mucho más felices que con los antisistema de la CUP. La estética los retrata: son los batasunos a la catalana, nuestros batasunos...



Aplazar el Viaje

Artur Mas tiene que cambiar radicalmente de estrategia y aceptar que no tiene suficiente fuerza para continuar con su órdago. Que ya llegarán tiempos mejores para intentar el Viaje a su paraíso... Probablemente, sea el momento de acercarse con los socialistas, porque podrá no tener problemas personales con ERC, como dice El Corb, pero no sólo de idealismos viven los gobernantes, hay que manejar el día a día. Y la dura realidad no permite muchos juegos de manos. Con 850 mil parados y sin dinero en la caja, Artur Mas no puede aplicar otra economía que la que dictan los mercados... Y ERC lo sabe y por eso muy probablemente no quiera entrar en el gobierno, para no quemarse en la pira, sino únicamente pactar cómo ha de ser el viaje a la tierra prometida. Con un socio así, ir hacia Ítaca es un suicidio político. Si lo hace el President demostrará que el fiasco del domingo no es una casualidad, sino que él es el único y auténtico responsable. Lo tiene crudo.



arriba

TERESA FREIXAS



La ilerdense Teresa Freixas, presidenta de la Fundació Universitativa Martí l'Humà, de La Garriga, ha sido nombrada miembro del Consell de la Informació de Catalunya, un organismo formado por prestigiosos profesionales del mundo de la comunicación para velar por el cumplimiento de los medios del Código Deontológico del Col·legi de Periodistes de Catalunya. Cuando un ciudadano se siente ofendido o maltratado por un medio de comunicación, tiene derecho a acudir a este organismo que estudia el caso y dicta una resolución de carácter moral, ya que no tiene capacidad sancionadora.



DESAHUCIOS

El Consell Comarcal ha recogido el sentir de los ayuntamientos vallesanos y ha pedido al gobierno que sea más exigente con la banca para frenar los desahucios. Está bien que lo haga, pero los ayuntamientos tienen mucho más poder para presionar a las entidades financieras para que no continúen con estos usos, y algunos ayuntamientos españoles han tomado decisiones contundentes y operativas: la amenaza de cancelar las cuentas con la oficina que esté tramitando el desahucio de una primera vivienda que deje a una familia en la calle. Este tipo de decisiones son más efectivas que los pronunciamientos institucionales en una vacía sala de plenos.

abajo